
























Comité de Manejo 
Merluza del sur. 

28 de Septiembre de 2023



Objetivo. 

• Informar del proceso decisional 2023 y de los 

alcances de la última sesión de CCT.

• Acordar las prioridades de corto plazo del CM



Antecedentes

1) El CM acordó en sesión de fines de julio no modificar el PM 

2) Posteriormente en sesión de agosto de datos y modelos del CCT el IFOP 
presentó el avance en la evaluación (acta por ser publicada). 

Se indica que el modelo nuevo corrige aquellos puntos más llamativos
relacionados con inconsistencias en el modelo base, como son: que el modelo
base no se ajustara a las cohortes juveniles de los últimos años del crucero
acústico, y que la biomasa desovante relativa no fuese sensible a cambios de
información.

Se mostró el efecto en el diagnóstico del recurso, al considerar distintos niveles
de h (0.5, 0.6, 0,7 y 0,75). También, se abordó información bibliográfica
existente sobre este punto, la que concuerda en considerar un nivel de h por
sobre el escenario ocupado en la actualidad, alcanzando niveles entre 0,7 y 0.75



Antecedentes 

3) Respecto de lo anterior el CCT señala aspectos que requieren mayor 
análisis por lo cual el nuevo modelo está en desarrollo y que son:

•Mejora del índice de abundancia (cpue) está en desarrollo

•Definir un nuevo valor de steepness (h). Productividad del recurso 
En ningún caso 0,5 como es el actual escenario base

•Revisar estructura de edades en aguas interiores

•Revisar ajuste de la acústica para los años 2021 y 2022 (individuos 
mayores).



Recomendaciones

4) El CCT indica respecto de lo anterior lo siguiente:

Presentar los resultados de estas modelaciones a los usuarios
(implicancias del cambio de modelo), con el objetivo que los cambios se
vayan implementando de manera paulatina (sin cambios bruscos).

Es recomendable esperar la revisión por pares internacional y con estos
resultados que dan más respaldo técnico cambiar el modelo base.

Se mantiene para el proceso decisional 2023 (CBA 2024) status quo en
función a que hay un proceso en desarrollo de revisión de la evaluación
del recurso



Perspectivas

El CM ya se pronunció respecto a la RCC (sin cambios), por tanto, el trabajo del CM se 
debiera enfocar en :

• Comisión lobo. Propuesta de documento. 

• Comisión pesca ilegal (SNPA propuesta), la cual considera un trabajo en 
estimación de capturas 

• Participar en la revisión experta internacional

• Iniciar el trabajo en el ámbito ecológico (programa/plan reducción del 
descarte)

• Conformar una comisión que comience a analizar el ámbito económico-
social.

• Como señala el CCT en virtud de cambios paulatinos e informados, realizar
una presentación al CCT antes del mes de agosto 2024 para manifestar
preocupaciones.

• En el mismo contexto anterior, invitar a IFOP al CM en marzo o abril 2024.

El proyecto de mejora experta se debiera ejecutar el primer trimestre del 2023 con
una duración de un año. Los resultados estarán con toda probabilidad para el proceso
decisional 2025 (CBA 2026)



GRACIAS



Gracias



Comité de Manejo 
Merluza del sur. 

28 de Septiembre de 2023



Objetivo: 

▪ Informar al CM los alcances del trabajo en comisión



Antecedentes. Resumen Presentación SSPA



Antecedentes. Resumen Presentación SSPA











Proyecto. FIPA 2020-03



Proyecto FIPA 2020-03



Reunión Comisión (28 de Julio). 

Los antecedentes debieran ser un punto de partida

El sector artesanal de la comisión en general comparte la visión de la administración

sacrificar lobos es impopular e inviable políticamente.

Necesario considerar todas miradas del problema (administración, usuarios, científicos).

Se indica que es la actividad extractiva genera un costo en carnada, combustible. Este último

ítem ha tenido un aumento del precio en el último tiempo.

El sector indica que es necesario una compensación económica (incentivo al zarpe)

La SSPA señala que el plan de Manejo no puede asegurar una compensación económica por 

cuanto no está dentro de sus atribuciones. 

Dado lo anterior los miembros artesanales de la comisión (Magallanes) señalan que la 

alternativa de compensación económica sea tratada como macrozona sur austral

El camino debe ser implementar las buenas prácticas de pesca e innovación tecnológica (ie 

dispositivos acústicos, carnada artificial, viradores). 

La comisión lobo generará un documento para que luego sea validado por el CM.



Desarrollo tecnológico

• En invierno escasea la carnada natural, lo cual genera 

mayor interacción con el lobo (hambriento), baja la pesca. 

Opción es carnada artificial.

• Experiencia de Calbuco, los viradores no han tenido 

continuidad en merluza del sur por el tipo de espinel 

(retenida). El virador se sigue utilizando en reineta. 

• Disuasivos acústicos no han sido concluyentes (Sn 

Antonio)



Reunión Comisión (27 de septiembre).

• La falta de continuidad en las capturas afecta posible comercialización 

(imposible contrato por 4 meses).

• Salir a la pesca en invierno es complejo (queda cuota en el agua). 

Saldos no capturados. 

•  Una alternativa ha sido la venta de cuota a la industria (con la nueva 

LGPA puede ser un riesgo)

• Necesario diversificar con una flota mejor dotada

• Algunos pescadores se arriesgan a pescar en otras regiones (multas). 

• Otros pescadores se van mar afuera (reineta) con los riesgos de 

seguridad.

• Falta se aborde el tema con desarrollo tecnológico, investigación, 

talleres, seminarios. 

• Extender veda no es opción para Aysén . Afecta a las embarcaciones 

menores (pangas).





GRACIAS



Gracias
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